
ATA Nº 74/2022 – Da Comissão de Normas e Documentos do CMDCA – Conselho Municipal dos 

Direitos da Criança e do Adolescente de Capivari de Baixo – SC. 

 

Aos dois dias do mês de agosto de dois mil e vinte e dois, às oito horas e vinte minutos, na sala 1 
de reuniões da Secretaria de Assistência Social, localizada na Avenida Ernani Cotrim 163, 2 

Centro, Capivari de Baixo-SC, reuniu-se a Comissão de Normas e Documentos do Conselho 3 
Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente (CMDCA), sob a condução da conselheira 4 

e relatora: Dafna Correa Rodrigues (representante titular da AJL). Estando presentes os demais 5 
conselheiros integrantes dessa comissão: Alyne Mota Barbosa Pinter (representante titular da 6 

Secretaria de gestão e da Fazenda), Frederico José de Oliveira Folgearini ( representante titular 7 
da Secretaria de educação) e Simone Fernandes Floriano (representante titular da Secretaria de 8 

Saúde). Dafna explica que o assunto em pauta é definir questões a serem solicitadas no relatório 9 
diagnóstico da Criança e do adolescente do município de Capivari de Baixo-SC. Dafna sugere 10 

que sejam solicitadas informações do Conselho Tutelar, das Secretarias de Saúde, Educação, 11 
Cultura e esporte, terceiro setor: as ONGS e Social. Sabrina questiona se não vão encaminhar 12 

também às polícias, pois no anterior solicitaram. Dafna diz que não precisaria, pois as 13 
informações já constarão no relatório do Conselho Tutelar, para não ter informações repetidas. 14 

Sabrina recorda que na capacitação feita pelo TCE na FUCAP, foram disponibilizados vários 15 
sites onde poderiam pesquisar informações, mas que não recorda agora. Alyne diz que foi no 16 

Ciclo de estudos de 2017, e diz que tem uma apostila disponibilizada no site do TCE. 17 
Conselheiros pesquisam, porém não encontram os links. Dafna sugere que permaneçam com a 18 

sugestão inicial de solicitar às informações, porém questionando também se alimentam algum 19 
sistema e se tiver solicitar para encaminhar onde podem ser encontrados esses dados. Frederico 20 

diz que na educação tem o sistema Betha. Simone observa que os conselheiros não tem acesso. 21 
Dafna diz que facilitaria a emissão dos dados, por exemplo: em tabela de Excel, pois a 22 

informação já está lá. Simone diz que a sugestão para solicitação de informações à saúde seria: 23 
a cobertura vacinal, o número de notificação individual por violências. Dafna sugere especificar 24 

a idade:  dos 0 aos 17 anos. Conselheiros concordam. Dafna questiona à Simone se teriam como 25 
informar a quantidade de atendimentos de crianças e adolescentes. Simone diz que tem 26 

aproximadamente uns doze lugares que realizam atendimentos e diz que devem pensar na 27 
utilidade dessas informações, o que irão fazer com esses dados e explica que uma orientação 28 

sobre a colocação de preservativo é considerado atendimento, uma solicitação de 29 
anticoncepcional é considerado atendimento. Dafna diz que deveriam verificar a questão do 30 

atendimento de gestação. Simone sugere que especifiquem então o número de gestantes de 0 à 31 
17 anos. Conselheiros concordam. Simone sugere o número de dependentes químicos de 0 à 17 32 

anos. Dafna sugere os atendimentos em saúde mental. Simone diz que dependente químico é 33 
questão de saúde mental. Dafna explica que na saúde mental entra também adolescentes com 34 

depressão, por exemplo. Simone sugere o número de atendimentos psicológicos e psiquiátricos 35 
de 0 à 17 anos.  Conselheiros concordam. Dafna questiona se na saúde tem demanda reprimida 36 

e diz que é importante ter essa informação. Simone confirma. Dafna sugere questionar qual a 37 
demanda reprimida na área da saúde mental. Simone explica que é um dado que irá variar e 38 

explica que hoje tem fila, mas amanhã pode não ter, pois dependendo do trabalho que vai sendo 39 
realizado a demanda vai diminuindo. Simone questiona em qual periodicidade serão solicitados 40 

esses dados. Sabrina recorda que, de acordo com o plano de ação deste conselho, foi aprovado 41 
ser relatório quadrimestral e questiona se querem alterar a periodicidade, ou levarão em 42 

consideração o que já foi aprovado, e alerta que caso mudem devem mudar também na 43 
resolução anterior. Dafna sugere que permaneça. Conselheiros concordam por unanimidade. 44 

Simone recorda a Campanha de vacinação do Zé Gotinha e diz que atualmente tem pouca 45 
divulgação. Conselheiros debatem sobre o assunto. Simone diz que é falta de investimento na 46 

divulgação. Dafna sugere que do SAAD solicitem o número de alunos atendidos e tipo de 47 
atendimento. Simone observa que o SAAD não atende, ele somente identifica. Dafna questiona 48 

se posteriormente eles encaminham para atendimento na saúde. Simone explica que na saúde 49 



não tem neuro, nem psicopedagogo. Frederico diz que psicopedagogo tem na educação: o Jairo. 50 

Simone diz que ele somente identifica, não continua o atendimento. Simone diz que para a 51 
Educação solicitam: número de evasão escolar, número de crianças e adolescentes não 52 

alfabetizados. Dafna questiona se eles tem esses dados para fornecer. Simone diz que o SAAD 53 
deve ter. Dafna sugere que o SAAD encaminhe os tipos de atendimentos pra saber quais os 54 

tipos de deficiência existentes. Simone diz que não seria somente do mês anterior, seria o 55 
número de atendidos por exemplo: de janeiro à agosto. Dafna diz que devem saber dos alunos 56 

com deficiência, mas também com dificuldades de aprendizagem. Simone diz que para o SAAD 57 
solicitar: o número de atendimentos e motivo/causa, doença. Simone diz que Renata atende 58 

desde 2015 o ano inteiro. Dafna sugere que solicitem o número de alunos com deficiência e 59 
quais tem o professor dois. Conselheiros debatem sobre a necessidade do professor dois. Alyne 60 

diz que não somente o professor dois, mas que devem saber se tem todo o suporte necessário. 61 
Dafna questiona se tem adaptação por meio do que. Dafna solicita que Simone repita o que 62 

ficou de informação para a Educação. Simone lê: Evasão escolar, não alfabetizado, número de 63 
atendimento SAAD e especificação/motivo, número de alunos com deficiência ou transtorno, 64 

número de alunos acompanhamentos com professor dois. Simone transtorno na saúde não terá 65 
como saber, e alunos com professor dois. Com relação à Cultura e ao Esporte, Dafna sugere: 66 

quais programas e projetos, a quantidade, idade e sexo, localidade dos atendidos e se tem fila 67 
de espera. Dafna diz que da Secretaria de Assistência social poderiam solicitar: o número de 68 

abrigados, o número de acolhidos na família, do CRAS e CREAS: o número de crianças e 69 
adolescentes atendidos, a idade, sexo, localidade, tipo de atendimento, por exemplo: abandono 70 

e quais os serviços ofertados para as crianças e adolescentes. Dafna diz que das ONGs sejam 71 
solicitados: o número de atendidos, idade, sexo, serviços ofertados. Dafna sugere que no 72 

mínimo tenham trinta dias para resposta, e explica que é o tempo de levantarem as informações. 73 
Dafna diz que após receber devem fazer um plano de ação com base nesses dados, Dafna diz 74 

que será analisado com a plenária, e diz que provavelmente terá reunião somente para isso. 75 
Dafna questiona se tem alguma reunião agendada para a semana que vem, pois estará em 76 

viagem. Sabrina recorda que a próxima reunião da comissão de normas e documentos está 77 
agendada para dia 15/08/2022, segunda, e estará em pauta o assunto: Regimento Interno e no 78 

dia 19/08/2022, sexta, está agendada a reunião da comissão do FIA que analisarão a questão 79 
dos materiais recebidos das entidades para a confecção da agenda e calendário.  Dafna diz que 80 

já anotou algumas questões no Regimento Interno e sugere que todos o tragam na próxima 81 
reunião, porém observa que é necessário alterar a lei do CMDA, e diz que a sugestão é 82 

desmembrar as leis do CMDCA e Conselho Tutelar e questiona quem está como responsável. 83 
Alyne diz que voltou a ser a Sinara. Dafna diz que irá para sugestão na plenária. E, nada mais 84 

havendo a tratar-se, foi encerrada a reunião às 09h25min. E, para constar eu: Sabrina Medeiros 85 
da Silva, na condição de assistente administrativa do CMDCA, lavrei a presente ata que, após 86 

lida e aprovada, segue subscrita pelos membros presentes. 87 


